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Выше уровень руководства школами 
и органами народного образования 

Партия Ленина — Сталина, Совет-
ское правительство, лично товарищ Сталин 
неустанно заботятся о развитии народного 
образования, о том, чтобы сделать всех 
рабочих и крестьян культурными и обра-
зованными. Велика роль советской школы. 
Она дает учащимся основы подлинно нар-
учных знаний, формирует у молодого поко-
ления материалистическое мировоззрение, 
прививает ему высокие моральные качест-
ва, воспитывает активпых строителей ком-
мунистического общества. 

Повседневная забота партии и пра-
вительства о школе хорошо видна на при-
мере нашей области. За семь лет после 
изгнания немецко-фашистских захватчиков 
в области восстановлено' и работает 1095 
начальных, 597 семилетних н 95 средних 
школ. За последние годы вновь построено 
709 школьных зданий. Только в этом году 
построено и заканчивается строительством 
75 сельских и три городских школы. 

Школы вступили в новый учебный год 
хорошо подготовленными к занятиям. Онн 
обеспечены педагогическими кадрами, ло-
лучили больше, чем в прошлом году, учеб-
но-наглядных пособий, тетрадей, учебни-
ков. 

Нынешний учебный год будет вторым 
годом проведения всеобщего семилетнего 
обучения и дальнейшего расширения пол-
ного среднего образования. Это Выдвигает 
перед советскими и партпйпымп организа-
циями большие п ответственные задачи. 
Городские и районные комитеты партии 
должны установить повседневный контроль 
за работой отделов народного образования 
н исполкомов местных Советов, добивать-
ся неуклонного выполнения постановлений 
партии и правительства о школе, сталин-
ского закона о всеобщем семилетнем обу-
чении детей. От повседневного, умелого и 
вдумчивого партийного руководства делом 
народного образования во многом зависят 
успехи школ. 

Имеется много положительных примеров 
когда партийные комитеты повседневно за-
нимаются вопросами народного образова-
ния. Так, Брянский горком ВКП(б) в прош-
лом учебном году обстоятельно изучил по-
становку преподавания истории, Конститу-
ции СССР и географии в школах города. 
Этот вопрос обсуждался на бюро горкома 
ВКП(б) и на совещании директоров шклл 
н учителей города. Это способствовало 
улучшению преподавания общественно-по-
литических дисциплин в школах. 

Готовясь к новому учебному году, горком 
партии уделял серьезное внимание подбору 
директоров и преподавателей школ. Для 
учителей города организован постоянно 
действующий лекторий, в котором лекторы 
горкома ВКН(б) и преподаватели высших 
учебных заведений читают лекции по дс-
юрии партии и философии. Большинство 
учителей настойчиво работает над изуче-
нием марксистско-ленинской теории и по-
вышением своей квалификации. 

Более конкретно стал заниматься вопро-
сами народного образования Бежицкий гор-
ком партии. Партийные организации горо-
да требуют от родителей-коммунистов по-
вышения их роли в воспитании детей. По 
втому вопросу проводились специальные 
собрания. Городские организации проявили 
заботу о строительстве и ремонте школь-
ных зданий, о пополнении школ учебно-
наглядными пособиями, литературой, об 
обеспечении школ топливом. 

Красногорский, Чуровичскнп и Гордеев-
ский райкомы партии уделяют серьезное 
внимание организации политического об-
разования учителей. Они конкретно зани-
маются каждой школой, каждым детским 
домом и детским садом. Эти партийные ко-
митеты установили контроль за работой 
органов народного образования, повысили 
ответственность исполкомов местных Сове-
тов за укрепление материальной базы 
школ. 

Но не везде дело обстоит так. Многие 
партийные организации пе вникают в со-
держание учебно-воспитательной работы в 
школах, не проявляют заботы о повыше-
нии идейно-политического уровня препо-
давания и квалификации учителей. 

Не знает положения в школах, плохо 
руководит школьными партийными органи-
зациями Мглинский райком партии. В рай-
оне длительное время пе было заведующе-
го отделом народного образования. -Многие 
директора школ пе пмеют опыта педагогт-
ческой работы, а отдельные — и соответ-

ствующего образования. Часть школ раз-
мещена в неприспособленных помещениях. 
Райком партии забыл указание ЦК ВКЛ(б) 
о том, что партийные организации должны 
укреплять руководство школой, проявлять 
постоянную заботу об укомплектовании 
школ квалифицированными педагогически-
ми кадрами. 

Так же неудовлетворительно занимаются 
подбором работников органов народного об-
разования, директоров школ Клетнянский, 
Выгонпчский и Суражский райкомы 
ВКП(б). 

Успех работы школ и качество препода-
вания во многом зависят от того, как 
учителя повышают свой идейно-политиче-
ский уровень, свою квалификацию, как 
они используют на уроках новейшие до-
стижения цаукн и техники, новейшие на-
учные открытия. К сожалению, не везде 
проявляется забота об организации полити-
ческого образования, и повышения квали-
фикации учителей. В минувшем учебном 
году многие учителя Комаричского и Во-
ронокского районов числились слушателя-
ми кружков по изучению истории ВКЛ(б), 
•а фактически нигде не учились. Большин-
ство кружков, организованных в начало 
учебного года, к концу его распалось. В 
кружках, работавших в Соловской семи-
летней и Воропокской средней школах,'за-
нятия часто срывались. Не работали круж-
ки по изучению истории ВКП(б) в Зинов-
кштской и Радогошенской школах, Кома-
ричского района. Неудивительно, что в 
атом районе учителя тт. Савченко, Киреева, 
Соболева и другие не разбираются в эле-
ментарных вопросах псторип партии и те-
кущей политики. 

Необходимо организовать работу по по-
вышению идейно-политического уровня 
всех учителей, регулярно читать для них 
лекции и доклады по истории ВКП(б), фи-
лософии, политической -экономии, о меж-
дународном положении, о важнейших ре-
шениях партии и правительства, о новей-
ших достижениях науки и техники, осо-
бенно в области агробиологии, языковеде-
ния, географии. В этом деле могут сыграть 
большую роль такие оправдавшие себя 
формы, как методические объединения, 
«Дни учителя», совещания и собрания 
учителей. 

Серьезные недостатки в работе школ 
нашей области объясняются, прежде всего, 
тем, что областной, городские и районные 
отделы народного образования неудовлет-
ворительно руководят школами. Они не 
вникают в работу каждой Из них, а огра-
ничиваются проверкой отдельных школ, да 
и то зачастую поверхностной. Во многих 
районах годами не бывают инспекторы 
облоно. Очень часто органы народного об-
разования занимаются одними текущими 
делами вместо решения коренных вопро-
сов. Они забывают указание ЦК ВКП(б), 
данное в постановлении от 5 сентября 
1931 г. о том, что «улучшение качества 
работы школ невозможно без решительно-
го повышения качества руководства шко-
лой со стороны органов наркомпроса». 

В новом учебном году партийныо и со-
ветские органы, отделы народного образо-
вания должны глубоко изучать, обобщать 
и распространять опыт работы мастеров 
педагогического труда. Лучшие учителя, 
руководствуясь в своей деятельности по-
становлениями ЦК ВЕП(б) о школе, прак-
тически доказали, что в советском социа-
листическом обществе каждый учащийся 
может успешно овладеть основами Hava, 
если обучение и воспитание поставлены 
правильно. Опыт работы учителей города 
Брянска! тт. Поповой, Петропавловской, Со-
коловой, Поярковой, Коноваловой и многих 
других показывает, что при правильной 
организации учебно-педагогического про-
цесса и хорошей постановке воспитатель-
ной работы в школе слабый и отстающей 
ученик может стать сильным и успеваю-
щим, из нерадивого ученика можно вос-
питать старательного, дисциплинированно-
го. Предупреждение и сокращение второ-
годничества зависит от ряда условий, в 
том числе от условий материально-хозяй-
ственного и организационного порядка. 
Ликвидация сменности школьных занятий, 
обеспечение каждого учащегося учебника-
ми, пополнение школ учебно-наглядными 
пособиями, повышение квалификации пе-
дагогического состава, улучшение всей си-
стемы методического руководства школами, 
укрепление органов народного образива-
ния — все это, несомненно, важнейшие 
предпосылки преодоления второгодничест-
ва.- Но главный ключ к решению этой 
проблемы находится в руках самого учите-
ля. При повышении требовательности к 
себе каждый педагог может добиться тех 
же результатов, что и передовые учителя. 

Одновременно необходимо решительно 
предостеречь от подмены борьбы за проч-
ные и устойчивые знания учащихся по-
гоней за формальным повышением успе-
ваемости, от возрождения осужденного 
Центральным Комитетом ВКЩб) соревно-
вания в учебной работе. Было бы ошибкой 
огульно обвинять учителей, имеющих 
второгодников, не разобравшись конкрет-
но в причинах этого явления. Надо резко 
осудить руководителей школ, которые идут 
по неправильному пути административного 
нажима на учителя, требуя от него «ис-
правления» двоек на тройки без серьез-
ной, основательной борьбы за прочные 
знания учащихся, как это имело место в 
Городищенской средней школе, бывший ди-
ректор которой Навроцкий пытался адми-
нистративными мерами поднять успевае-
мость. Преодолеть второгодничество можно 
только в результате глубокой, серьезной и 
кропотливой работы по повышению уровня 
преподавания. 

Большие и сложные задачи стоят перед 
партийными и комсомольскими организаци-
ями, местными Советами и органами Ha j 

родного образования в связи с осуществле-
нием всеобщего семилетнего обучения. 
Нельзя допускать ошибок прошлого года, 
когда часть детей не посещала школу. 
|Между тем, в Мглинском, Гордеевском, Су-
ражском районах, в городе Клинпах часть 
детей не является на занятия и в этом 
году. 

В нынешнем учебной году необходимо 
решительно вести борьбу за полный охват 
обучением всех детей и подростков школь-
ного возраста, принять все меры к тому, 
чтобы не было ни одного ребенка вне 
школы, чтобы в дальнейшем, в течение 
учебного года, ни один учащийся не вы-
был из школы по неуважительным причи-
нам. Серьезную роль в решении этой зада-
чи должны сыграть профсоюзные органи-
зации, колхозы, родительские комитеты и 
родительский актив, вся общественность. 

В своем постановлении от 5 сентября 
1931 г. ЦК ВКП(б) предложил партийным 
организациям «взять под непосредственное 
наблюдение постановку преподавания об-
щественно-политических дисциплин». Вы-
полняя эти и другие указания Централь-
ного Комитета партия, необходимо обратить 
серьезное внимание на улучшение препо-
давания истории, Конституции СССР, гео-
графии, ботаники, русского языка, анато-
мии и физиологии человека. 

Руководствуясь гениальными трудами 
И. В. Сталина о языке, необходимо ре-
шительно улучшить преподавание русского 
языка в школах. Прежде всего надо вос-
становить в правах грамматику, больше 
внимания уделять практическим навыкам 
учащихся, очистить методическую литера-
туру от вредных установок «учеников» 
Марра, предъявлять более высокие требо-
вания к учителям. Надо помочь учителям 
правильно уяснить и применить в своей 
работе основные положения трудов 
товарища Сталина о языке. 

Серьезное внимание должно быть об-
ращено на улучшение преподавания био-
логии, анатомии и физиологии человека. 
Необходимо перестроить преподавание этих 
предметов на основе учения академика 
Н. П. Павлова, на основе указаний науч-
ной сессии Академии Наук СССР и Акаде-
мии медицинских наук. На уроках бота-
ники следует рассказывать учащимся о 
новейших достижениях агробиологии, разъ-
яснить ошибки академика Вильямса. 

Важную роль в улучшении работы школ 
должны сыграть комсомольские организа-
ции. Обком, горкомы и райкомы ВЛКСМ 
обязаны принять все меры к улучшению 
работы школьных комсомольских и пионер-
ских организаций, подчиняя всю работу 
этих организаций делу повышения каче-
ства учебы и укрепления сознательной 
дисциплины. 

Партийные организации, отделы про-
паганды и агитации горкомов и райкомов 
ВКЛ(б) должны повседневно заниматься на-
родным образованием, глубоко вникать в со-
держание работы школ, специальных, сред-
них и высших учебных заведений. Качество 
преподавания и воспитания, выполнение 
закона о всеобщем семилетнем обучении, 
повышение идейно-политического уровня 
учителей, улучшение партийной и комсо-
мольской работы в школах, правильный 
подбор и расстановка кадров народного об-
разования —- вот коренные вопросы, кото-
рые должны постоянно находиться в цент-
ре внимания отделов пропаганды и агита-
ции партийных комитетов. 1 9 5 0 — 1 9 5 1 
учебный год должен быть годом новых ус-
пехов в работе советской школы^ 

А. БАБУШКИН, 

заведующий отделом пропаганды 

и агитации обкома ВКП(б). 

ОРГЯНИЗОВДННО 
НАЧАТЬ 

УЧЕБНЫЙ ГОД 
В нынешнем году Трубчевский райком 

ВКП(б) значительно лучше прошлогоднего 
провел работу по комплектованию сети 
партийного просвещения. 'В этой работе 
участвовали партийный аялив, пропаганди-
сты. При комплектовании учитывались 
желание коммунистов, их общеобразо-
вательная и политическая подготовка. 

В новом учебном году будут работать 13 
политшкол, 20 кружков по изучению био-
графий великих вождей большевист-
ской партии и советского государства 
В. И. Ленина и И. В. Сталина, 17 круж-
ков по шз г гению «Краткого ayipca истории 
ВКП(б)» основного и повышенного типа, 
райпартшкола и постоянно действующий 
семинар партактива. Всеми формами пар-
тийного просвещения охвачено 1532 чело-
века, в том числе 1121 коммунист. 

Для проведения занятий в политшколах 
и кружках подобраны опытные пропаган-
дисты. Большая часть из них будет рабо-
тать второй и третий год. Семь пропаганд 
дистов прошли в текущем году месячные 
и 15 человек — двухнедельные курсы 
при обкоме В Щ б ) . Все руководители 
кружков п политшкол утверждены на бю-
ро райкома партии. 

Большую работу по подготовке к нача-
лу занятий провал заведующий партийным ' 
кабинетом тов. Германов. Он подобрал га - 1 

четные статьи в помощь слушателям по- ! 

литшкол я кружков, материалы в помощь 
пропагандистам. Приобретены альбомы по 
истории ВКП(б), вывешены списки реко-
мендованной литературы и образцы пер-
вых страниц произведений классиков марк-
сизма-ленинизма. Составлен план лекций 
для пропагандистов. В библиотеке партка-
бинета подобрана литература для всех 
звеньев системы партийного просвещения. 

Наряду с этим в подготовке к учебному 
году имеются существенные недостатки. 
Известно, что основным методом вооруже-
ния наших кадров марксистско-ленинской 
теорией является самостоятельная работа 
над книгой. Однако в районной партийной 
организации будут самостоятельно изучать 
революционную теорию только 128 комму-
нистов. Это на 50 человек меньше, чем в 
прошлом году. А ведь в районе три 
техникума, четыре средних, 21 семил.т-
няя и 62 начальных школы, специализи-
рованное сельскохозяйственное училище, 
школа строительных мастеров. 

Райком подобрал и утвердил 10 кон-
сультантов. Но до сих пор за ними не за-
креплены коммунисты, самостоятельно ра-
ботающие над книгой. 

Серьезно отнеслись к комплектованию 
сети комсомольского политпросвещения ра-
ботники райкома ВЛКСМ. В июле райком 
комсомола провел пленум с вопросом об 
атогаа прошедшего учебного года и зада-
чах комсомольских организаций в "1950— 
51 учебном году. Постановление пленума 
обсуждалось на комсомольских собраниях. 
Всеми формами учебы в этом году будет 
охвачено 1599 юношей и девушек, в том 
числе 366 некомсомольцев. 

Следует отметить, что райком ВЛКСМ, 
повторяя ошибки райкома ВКЛ(б), недо-
оценивает самостоятельную учебу. Не слу-
чайно только семь комсомольцев изъявили 
желание самостоятельно изучать «Краткий 
курс истории ВКП(б)» ж 17 человек — 
биографию И. В. Сталина. 

15 октября в сельской местности нач-
нется новый учебный год в сети партий-
ного просвещения. Трубчевский райком 
ВКЩб) может к этому времени исправить 
отмеченные недостатки и организованно 
начать партийную учебу. 

П. САВЕЛЬЕВ. 

Обмен ратификационными грамотами 
Договора о дружбе, союзе и взаимной помощи и Соглашений 
между Советским Союзом и Китайсной Народной Республикой 

30 сентября 1950 года в Пекине Чрез-
вычайный и Полномочный Посол Союза 
ССР в Китайской Народной Республике 
Рощин Н. В. и Премьер Государственного 
Административного Совета и Министр 
иностранных дел Центрального Народного 
Правительства Китайской Народной Рес-
публики Чжоу Энь-лай обменялись рати-
фикационными грамотами к 

Договора о дружбе, союзе и взаимной по-
мощи между Союзом Советских Социали-
стических Республик и Китайской Народ-
ной Республикой. Соглашения о Китайской 
Чанчуньской железной дороге, Порт-Артуре 
и Дальнем и Соглашения о предоставлении 
кредита Китайской Народной Республике, 
подписанных в Москве 14 февраля 1950 
года и ратифицированных Президиумом 
Верховного Совета СССР и Центральным 
Народным Правительственным Советом Ки-
тайской Народной Республики 11 апреля 
1950 года; 

Соглашений между Правительством Со-
юза Советских Социалистических Респуб-
лик и Центральным Народным Правитель-
ством Китайской Народной Республики об 
учреждении в Синьпзяне Советско-Китай-
ского нефтяного акционерного общества и 
Советско-Китайского акционерного общест-
ва цветных и peiKHX металлов, подписан-
ных в Москве 27 марта 1950 тда и ра-
тифицированных Президиумом Верховного 
Совета ССОР 3 июня 1950 года и Цент-
ральным Народным Правительством Китай-
ской Народной Республики 2 1 апреля 
1950 года; 

I Торгового Соглашения между Правитель-
I отвом Союза Советских Социалистических 
' Республик и Центральным Народным Пра-
вительством Китайской Народной Респуб-
лики, подписанного в Москве 19 алреля 
1950 года и ратифицированного Президи-

! умом Верховного Совета СССР 3 июня 
1950 года и Центральным Народным Пра-
вительством, Китайской Народной Респуб-
лики 12 мая 1950 года. 

При обмене ратификационными грамота-
ми присутствовали: 

С Советской Стороны — Торговый пред-
ставитель Союза ССР в Китайской Народ-
ной Республике Мигунов В. П., советники 
Посольства Союза ССР в Китайской На>-
родной Республике Федоренко Н. Т., Ши-
баев П. А. и Важнов Н. П., секретари По-
сольства Сафронов П. И. и Осипов А. А. 

С Китайской Стороны — Заместитель 
Председателя Центрального Народного Пра-
вительства КНР Чжу Дэ, Заместители 
Премьера Государственного Административ-
ного Совета Дун Би-у, Чень Юнъ, Го Мо-
жо и Хуан Ян-пей, Зам. Министра иност-
ранных дел Чжан Хань-фу, Заведующий 

I отделом Советского Союза и стран Восточ-
! ной Европы МИД КНР У Сю-цгоань, За-
! местители управляющего делами МИД КНР 
Янь Бао-хань и Лай Я-ли, Министр тор-
говли Е Цзи^чжуан, исполняющий обязан-
ности Министра тяжелой промышленности 
Хэ Чжан-гун, Министр топливной промыш-
ленности Чень Ю и Заместитель 'Министра 
железнодорожного транспорта Люй Чжен-
цао. 

В П Е Р Е Д О В О М С Е Л Ь С О В Е Т Е 

Доклад о коммунистической 
морали 

СТАРЬ. (Саб. корр.). Коммунисты Чер-
вятипского стекольного завода обсудили на 
очередном партийном собрании вопрос о 
коммунистической морали. Интересный док-
лад вызвал оживленные прения. 

Докладчик тов. Алдухов и коммунисты, 
принявшие участие в обсуждении, говори-
ли о новых, благородных чертах со-
ветского человека, воспитанных партией 
Ленина — Сталина, о буржуазных пере-
житках, сохранившихся в сознании людей. 

Собрание принило решение, направлен-
ное иа улучшение работы по коммунисти-
ческому воспитанию трудящихся. 

Помощь библиотечным работникам 
В областной библиотеке ежемесячно 

проводятся методические совещания ра-
ботников библиотек Брянск* и Бежетш. 
Библиотекари получают квалифицирован-
ные консультации, слушают доклады о ра-
6t*re с обществен но-политической, естест-
венно-научной, технической и художест-
венной литературой, библиотечному делу и 
т. п. К совещаниям библиотека готовит 
книжные выставки, плакаты. Пригла-
шаются квалифицированные лекторы, ко-
торые выступают с лекциями по работам 
Маркса, Энгельса, Ленина, Сталина. 

Большое внимание уделяется обмену 
опытом. На сентябрьском совещаиии ра-

ботники библиотек обсудили книгу Хаза-
нова «Пропаганда общественно-политиче-
ской литературы в библиотеке». Высту-
пившие обменялись опытом пропаганды 
общественно-политической литературы. Об 
опыте проведения читательских конферен-
ций на общественно-политические темы 
рассказала зав. абонементом обдастнчй 
библиотеки тов. АлешинаГ 

Работники областной библиотеки чаето 
выезжают в районные и сельские библио-
теки, на месте окачывают практическую 
помощь. 

д. золотиов. 

Собрате партийного актива 
Жирятинского района 

В этом году партийные организации 
Жирятинского района организованно гото-
вятся к новому учебному году в сети iap-
тийного просвещения. Проведена большая 
работа по комплектованию кружков и по-
литшкол. Создано десять политшкол, во-
семь кружков по изучению биографий 
В. И. Ленина и И. В. Сталина, десять 
кружков по изучению истории партии. Бу-
дет работать районная вечерняя партийная 
шкода и семинар партийно-советского к -
тива. 62 коммуниста изъявили желание 
изучать марксистско-ленинскую теорию 
самостоятельно. Всеми формами учебы JY-
дет охвачено 536 человек, в том числе 
120 беспартийных товарищей. 

Подобраны и утверждены на бюро рай-
кома партии пропагандисты. С ними про-
веден семинар. 11 руководителей кружков 
и политшкол прошли месячные и двухне-
дельные курсы при обкоме ВКП(б). 

На днях вопрос о состоянии подготовки 
к новому учебному году в сети партийно-
го просвещения и задачах партийных ор-
ганизаций был обсужден на собрании рай-
онного партийного актива. С докладом вы-
ступил секретарь райкома ВКП(б) тов. Ео-
лесов. 

Отметив, что подготовка к занятитм 
проходит значительно лучше, чем в прош-
лом году, собрание вскрыло вместе с тем 
ряд недостатков. Допущены ошибка при 
комплектовании кружков я полнтшюол. В 
парторганизации Жирятинского спиртоза-
вода при определении формы учебы ком-
мунистов не учитывалась ах общеобразо-
вательная подготовка. Оапример, тов. 
Ратько, имеющего среднее образование, 
зачислили в кружок, а тов. Кругликову, в 
четырьмя классами образования — в спи-
сок самостоятельно изучающих теорию. 

Собрание партийного актива приняло 
решение, направленное на то, чтобы быст-
рее устранить недостатки и организованно 
начать учебпый год. 

В. ВАСИЛЬЕВ. 

Из года в год растут и крепнут колхозы 
А куличе кого сельского Совета. В нынеш-
нем году они вырастили обильный урожай 
зерновых, досрочно рассчитались с госу-
дарством по хлебопоставкам. Успешно раз-
вивается общественна животноводство. 
Здешний скот отличается высокой продук-
тивностью. 

Осуществляя умелое руководство колхо-
зами, сельский Совет показывает пример 
соблюдения государственной дисциплины 
при выполнении важнейших хозяйственно-
политических задач. В чем сила Акулич-
ского Совета? Прежде всего в том, что :>н 
опирается на депутатов, постоянные ко-
миссии, которые помогают ему держать 
тесную связь с массами Сельский Совет 
широко использует метод социалистическо-
го соревнования. В каждом колхозе, поле-
водческой бригаде имеются социалистиче-
ские обязательства. Колхозники настойчи-
во добиваются их выполнения. 

Сельский Совет широко организует по-
ка» хода соревнования. Для этого исполь-
зуются стенные газеты, доски показате-
лей, устная пропаганда. Стенные газеты 
выходят регулярно. Кроме того, в брига-
дах раз в пятидневку выпускаются боевые 
листки. Стенная печать рассказывает об 
опыте передовых колхозников. Мария Коз-
лова из артели «Правда» и Мария Гриш-
и н а из артели «Социализм» на уборке и 
молотьбе выполняли по полторы—две нор-
мы. Стенгазета выступала несколько раз 
с содержательными статьями об их мето-
дах труда. Стенная печать рассказала так-
же об опыте работы животновода колхоза 
«Социализм» тов. Бибикова, который до-
бился перевыполнения плана поголовья по 
всем видам животных. В сельском Совете 
на доске показателей ежедневно отмечают-
ся результаты хозяйственной деятельности 
колхозов. 

Большую помощь сельсовету оказывает 
культурно-просветительная комиссия, ко-
торой руководит тов. Свирщевский. Комис-
сия организует лекции, доклады, читки 
газет. К этой работе привлекается интел-
лигенция села. Среди активных агитато-
ров и пропагандистов — участковый аг-
роном тов. Шейкин, фельдшер тов. Зефов, 
заведующая библиотекой тов. Астахова, 
учителя тт. Бибиков. Перемежко, Свир-
щевский и другие. Библиотекарь тов. Ас-
тахова в колхозе «Правда» провела беседу 
о социалистическом соревновании на убор-

ке урожая, организовала читательские кон-
ференции по книгам Б. Полевого «Повесть 
о настоящем человеке» и С. Бабаевского 
«Кавалер Золотой Звезды». Агроном тов. 
Шейкин провел беседы «О главных зада-
чах в колхозном строительстве», «Учет и 
охрана урожая» и другие. Агитаторы вос-
питывают у колхозников социалистическое 
отношение к общественной собственности, 
мобилизуют население на высокопроизво-
дительный труд. 

Акуличские колхозы широко практикую! 
взаимопроверку выполнения социалистиче-
ских обязательств. Депутаты сельского Со-
вета принимают в этом деле активное уча-
стив. Недавно была проведена взаимопро-
верка договоров двух укрупненных колхо-
зов — «Правда» и «Социализм». Прове-
рочная комиссия колхоза «Социализм» 
установила, что в «Правде» не выпол-
няется план увеличения поголовья птицы, 
затягивается обмен семян на сортовое зерно 
а что два члена этой артели не выработа-
ли минимума трудодней. Результаты про-
верка были обсуждены на общем собрании 
колхозников, которое наметило меры по 
устранению недостатков. 

А куличе кий сельский Совет соревнует-
ся с соседним Надвинским Советом. Они 
регулярно проверяют друг друга, выявляют 
недостатки, обсуждают их на заседаниях 
исполкомов и на сессиях. Это позволяет 
обоим сельским Советам лучше решать свои 
задачи. 

Исполком областного Совета депутатов 
трудящихся, рассмотрев итоги социалисти-
ческого соревнования за первое полугодие 
1950 года присудил Акуличскому сель-
скому Совету переходящее Красное Знамя 
и выдал ему первую денежную премию. 
КОЛХОЗНИКИ И сельские руководители доро-
жат этой высокой оценкой их работы. Сей-
час они работают с удвоенной энергией. 

Вступая в предоктябрьское социалисти-
ческое соревнование, колхозники взяли на 
себя новое обязательство, они решили об-
разцово завершить текущий сельскохозяй-
ственный год. Сейчас здесь заканчивается 
копка картофеля и сдача его государству. 
В колхозах полным ходом идет строитель-
ство общественной бани, животноводческих 
построек. Соревнование разгорается с новой 
силой. . 

М. САВИН, 
инструктор Брянского 

облисполкома. 
Клетнянский район. 

Сессия Воронокского районного Совета 
Сессия Воронокского райсовета обсуди-

ла вопрос о ходе выполнения народно-хо-
зяйственного плана на 1950 год. Доклад-
чик и выступавшие в прениях отмечали, 
что в развитии сельского хозяйства и про-
мышленности достигнуты известные успе-
хи. Колхозы экономически окрепли. В ны-
нешнем году выращен хороший «урожай. 
Район досрочно, 13 сентября, рассчитал-
ся с государством по хлебопоставкам. 

Развитию и укреплению колхозов во 
многом содействует объединение мелких 
хозяйств в более крупные Например, ук-
рупненный колхоз «Молния» успешно 
справляется о выполнением текущих кам-
паний, развернул строительство животно-
водческих помепнчгий и других обществен-
ных построек. 

Колхозы района с помощью Андрейко-
вичской и Воронокской МТС в лучшие сро-
ки произвели сев озимых культур, зало-
жили прочную основу для получения вы-
соких урожаев в будущем году. 

Имеются успехи в выполнении трехлет-
него плана развития общественного живот-

новодства. По лошадям, например, план вы-
полнен на 105 процентов, по свиньям — 
на 130, по овцам — на 127. 

Улучшается работа промышленных 
предприятий. 

Сессия отметила и крупные недостатки. 
Вот уже три года строится Лужковская 
ГЭС, сдача ее в эксплоатацию затягивает-
ся. Неудовлетворительно работает районная 
контора связи. Начальник конторы тов. 
Взраитель не обеспечивает выполнения 
плана радиофикации сел. Год назад в но-
во-млынских колхозах были поставлены 
столбы, а радио до сих пор нет. В связи с 
объединением колхозов встает вопрос о ме-
ханизации животноводческих ферм, о при-
менении электричества во всех отраслях 
артельного хозяйства. Между тем, электри-
фикацией в районе занимаются неудовлет-
ворительно. Сессия вскрыла другие серьез-
ные недостатки н наметила меры, направ-
ленные на успешное выполнение народно-
хозяйственного плана. 

М. МИХАЙЛЕНК0. 

Семинар специалшгов сельского хозяйства 
СУРАЖ. Перед началом работы трех-

летних агрозоотехнических курсов в кол-
хозах раЙопа райеельхозотлел провел пя-
тидновпый семинар преподавателей этих 
курсов — агршомов, зоотехников, ветери-
нарных работников. 

Участники сниияара прослушали лек-
ции: «Учение Мичурина—Лысенко о пе-
ределке природы растительных и живот-

ных организмов», «Пути повышения про-
дуктивности животных», «Новое в агро-
технике сельскохозяйственных культур» и 
другие. 

Затем участники семинара рассмотрели 
учебные программы и получили ыетодиче-
ские указания о проведении занятий о 
колхозниками. 

Г. ВЛАСЕНКО. 


